
Protokoll der letzten Arbeitstagung der Loh-Clubs im ZDRK vom  

13.-14.04.2018 

Im Landgasthof Textor in Trendelburg  

  

Top 1.  

Pünktlich um 9.30 Uhr begrüßte der Versammlungsleiter Dr. Thomas 
Schneider die zahlreich erschienenen Teilnehmer. Besonders begrüßte 
er den Ehrenvorsitzenden Werner Breitgoff . Friedel Jäger überbrachte 
stellvertretend Grüße vom L.V Kurhessen. Entschuldigt hatte sich 
Bernhard Große vom LV Kurhessen , sowie Wolfgang Elias vom ZDRK . 
Die Zuchtfreunde aus Österreich fehlten aus gesundheitlichen Gründen. 
Es werden die besten Genesungswünsche ausgesprochen. 

Top 2. 

Es wurde in einer Schweigeminute der Verstorbenen Züchter gedacht. 
Beispielhaft wurden namentlich genannt: Bernd Anton (Loh Club 
Saarland) und H. Lichtenberger (Loh Club Brandenburg) . 

Beste Genesungswünsche seitens der Versammlung gingen an Johann 
Pruin (Loh Club Weser-Ems),Gertrud Rosssi (Loh Club Brandenburg) 
und Karin Bader (Loh Club Bayern). Es wurden Genesungskarten von 
den Teilnehmern unterschrieben und sollen den Clubfeunden zu gesandt 
werden 

Es wurden folgende Züchter geehrt: 

Die BMPL für den Zuchtfreund Rainer Sondershaus für eine ZG Loh 
braun mit 387,5 Pkt. auf der 19. L.C.V.-Schau in Himmelkron wurde an 
Clubfreund Thomas Michl übergeben, da der Clubfreund R. 
Sondershaus nicht anwesend war. Der Versammlungsleiter wird sich 
erneut um die Plakette bemühen für die Vergleichsschau 2018. 

Top 3.   

Es waren 60 Teilnehmer anwesend. Aus 16 Clubs. 



 

Top 4.  

Auf die Verlesung der letzten Niederschrift wurde verzichtet. Diese steht 
den Clubs zur Verfügung. 

Top 5.  

a.) Dr. Thomas Schneider gab einen kurzen Überblick des letzten 
Jahres. Er merkte an, dass die Tiere, die zu Arbeitstagung 
mitgebracht werden, gesund und geimpft sein müssen. Das wurde 
als Auflage des zuständigen Kreisveterinäramtes erlassen. Hierfür 
hat Dr. Th. Schneider die Verantwortung gegenüber dem Amt 
übernommen. 
Er sprach auch kurz den neuen Standard des ZDRK an.  

b.) Friedel Jäger gab einen Jahresbericht über den Kassenstand der 
AG bekannt. 
Es wurde auch das Thema Darstellung der Bankverbindung im 
Internet angesprochen, da es eine illegale Lastschriftabbuchung 
vom Konto der AG gegeben hatte. Die zum Glück aber rechtzeitig 
wieder rückgängig gemacht werden konnte, so dass kein Schaden 
entstanden ist. 

c.) Die Kassenprüfer Günter Vater und Erwin Ganske haben am 
Freitagabend, den 13.04.2018,  die Kasse geprüft. 

Top 6.  

Die Kassenprüfer bestätigten eine einwandfreie Kasse und beantragten 
die Entlastung des Geschäftsführer und des gesamten Vorstandes. 

Diese wurde von der Versammlung einstimmig beschlossen.  

Es wurde aus der Versammlung der Antrag gestellt das Konto der AG zu 
löschen und als Barkasse zu führen. 

Clubfreund Erwin Ganske (Loh Club Hamburg) schlug vor, das Konto der 
AG wegen der hohen Kontoführungsgebühren in ein Sparbuch umzu-
wandeln. Somit würde auch ein Zugriff unberechtigter Personen unter-
bunden. 

 

 



Top 7. 

Hier gab es eine Aussprache anhand des Berichtes zu den 
Lohkaninchen in der Fachzeitschrift Kleintiernews. Es gab eine rege 
Diskussion über die Deckfarbe und Unterfarbe der Lohkaninchen. 
Clubfreund Thomas Mendrizk sprach an, dass die Lohfarbe bei den 
schwarzen Vertretern immer mehr verblasse. Günter Vater sprach das 
Thema Fütterung und Deckaktionen auf der BS in Leipzig an. Auch 
wurde eine rege Diskussion über die Gewichte bei den Lohkaninchen 
geführt. 

Top 8.  

Zuchtfreund Johann Biermann vom Loh Club W 415 Münsterland gab 
einen Einblick in die Vorbereitungen der 20. Club-Vergleichsschau am 
13. - 14.10.2018 in Bocholt. Er bat um eine rege Beteiligung an dieser 
Schau und verteilte die Ausstellungsunterlagen an die Anwesenden 
Clubs. 

Dr. Thomas Schneider bedankte sich und forderte zur regen Teilnahme 
auf. 

Top 9.  

Da der Loh Club Bremen (der nicht mehr existiert) seine Bewerbung 
zurück genommen hat, meldete sich Clubfreund Günter Vater (Loh Club 
Sachsen ). Der dortige Club würde gerne die 21.Loh -Clubvergleichs-
schau 2020 in Schönstatt in Sachsen durchführen . Dieses wurde 
einstimmig angenommen. Für die 22. Loh-Clubvergleichsschau 2022 
bewarb sich der Loh Club Kurhessen. Auch dies wurde einstimmig 
angenommen. 

Top 10. 

Bundesweites Lohzuchtbuch: Hierzu gab es eine rege Diskussion zur 
Einführung eines solchen. Club Freund Thomas Mendrizk fragt bei 
Ronny Peters nach, ob und wie so etwas machbar wäre. Allgemeiner 
Tenor war, dass dieses Thema erst mal in den einzelnen Clubs abgeklärt 
werden sollte. Dieses Thema soll in Bocholt auf der 20. Clubvergleichs-
schau im Oktober 2018 nochmal angesprochen werden .  

 

 



Top 11  

Clubfreund Heinz Deiterman merkte an, nicht die Lohfarbe zu sehr in 
den Vordergrund der Lohzucht zu stellen. Da bei einigen Tieren mit sehr 
guter Lohe die Ohren schon fast ganz lohfarbig sind.  

Top 12 

Zur Tierbesprechung waren 3 schwarze ,5 blaue , 3 braune und 4 
fehfarbige Tiere zu sehen. Es entspann sich eine rege Diskussion mit 
den beiden engagierten Preisrichtern.  

Top 13 

Verschiedenes , Anregungen und Wünsche 

Es wurde darum gebeten, die Einladungen für die Tagung nicht nur 
elektronisch zu versenden.  

Themen wurden nicht angeregt.  

Top 14  

Um 15.15 Uhr verabschiedete der Versammlungsleiter die Züchter. Im 
Anschluss gab Dr. Th. Schneider noch kompakte Informationen zur 
aktuellen Situation der RHD2 und der Impfung 
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